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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）交通能
不能畅通点，换乘能不能方便点，停
车能不能便利点……在近日江苏、浙
江两地出台的 !"#$年十大民生工程
中交通出行问题最受老百姓关心重
视。

江苏 村路提档升级
泰州兴化市东旺村，大规模的农

村公路串联起水网密布的“垛田”，打
通了旅游观光的重要通道，使其“千
岛菜花风景区”得以远近闻名。在兴

化“菜花节”期间，东旺村接待游客 %%

万人次，实现旅游收入 $&'亿元，农村
公路建设功不可没。

通到每个村子的农村公路已经
成为当地村民发家致富的快车道。今
年，江苏就将“促进城乡居民便利出
行”列入 !(#$年十大民生工程之一，
继续推进城乡交通建设，推动农村公
路的提档升级。据了解，江苏目前已
建成农村公路 )&%万公里，受惠群众
超过 *(((万。今年将新改建农村公
路 *((( 公里、桥梁 #((( 座，基本实

现行政村通达客运班车全覆盖。

浙江 整治城市拥堵
浙江省现有机动车 #!%' 万辆，

保有量居全国各省市第六位，随之而
来的城市交通拥堵让人很头疼。为
此，今年浙江就将缓解城市交通拥堵
列为十大民生工程的第一位。
“优先发展城市公共交通，是缓

解城市交通拥堵最有效的措施。”据
浙江省交通运输厅副厅长郑黎明介
绍，今年浙江省交通部门将启动城

市公共交通管理方面的立法工作，制
定包括《浙江省公共交通条例》、《浙
江省城市公共交通规划》等一系列地
方法律法规，引导城市公共交通健康
发展。

与此同时，政府部门还将加快推
进公交网络化建设，全力构建公共交
通体系，提高公共交通出行分担率，
缓解城市交通拥堵。通过今后几年的
努力，力争实现“交通拥堵状况明显
改观，人民群众满意度明显提高”的
总目标。

苏浙两省出台十大民生工程

交通出行问题最受重视
! ! ! ! 本报讯 （通讯员
周昕 记者 梅璎迪）日
前，由大丰市委、市政府
与上海光明食品集团联
合举办的“大丰名特优
农产品博览会”在上海
国际农展中心开幕。

博览会现场，** 家
大丰本地农业龙头企业
和农民专业合作社带来
了 #((多个名特优产品，
不仅有上海市民十分熟
悉的“宝龙”牌小龙虾、
“渔禾岛”牌紫菜、“海丰”
牌大米、“神王”牌海产
品，还有极具地方传统风
味的“翔鸿”牌皮蛋、“方
强”牌烧鸡、“顾佳”牌乳
鸽等。前来选购的上海市
民赞不绝口，从静安区特
地赶来采购的李大伯对
“小九”牌倒笃菜情有独
钟，“就是这个味，我年
年都来买。”据悉，这一
博览会已连续在上海举办多年。
大丰是国家优质棉和商品粮生产

基地、全国弱筋小麦优势生产区、国家
级无公害大蒜标准化示范区。多年来，
大丰瞄准上海“米袋子”、“菜篮子”、
“后花园”的目标，坚持不懈调整农业
结构，发展高效设施农业，目前拥有高
效设施农业面积达 #$+万亩，高效水
产养殖 ,(多万亩，现在省级以上农产
品名牌 #(个，有机食品 #%个，绿色食
品 +)个，无公害农产品 #,%个。据统
计，每年约有蔬菜、畜禽、水产品等 )(

多个绿色鲜活农产品及加工产品进入
上海大中市场，占上海总需求量的
#(-左右。
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! ! ! !本报讯 （记者 梅璎迪）继义乌
中国小商品指数、柯桥纺织品指数、寿
光蔬菜指数、海宁皮革指数等之后，舟
山也于近日发布中国首个水产品指数。
作为全国水产品集散中心，舟山

发布“中国·舟山国际水产城指数”对
于巩固舟山在全国渔业龙头地位具有
重要意义。

舟山

发布水产品指数

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）目前，
长三角地区 !"多座中心城市、+"多
座中等城市、.*((个小城镇都纳入
了“!小时都市圈”。这是世界少有的
城市群，加强城市间经济合作，势能
巨大。近日，“长三角城市政府与企业
家对话会”在上海环球金融中心举
行。来自长三角各地政府、企业、学界
的专家学者对话沟通、共同探讨区域
经济一体化发展的“新红利”。

在杭州市副市长佟桂莉看来，
带动产业合理布局是长三角区域一
体化带来的新红利之一。“杭州在综

合竞争力方面位列第二，仅次于上
海，这点让我很欣慰。”佟桂莉坦言，
这一成绩主要得益于长三角的密切
协作和错位发展。“比如上海吸引大
企业，打造全球总部，我们就针对浙
江民营企业多的特点，服务成长型企
业，打造区域总部，形成错位发展。”

南通市长张国华也认为，长三
角区域一体化发展的新红利得以让
各地优势互补。近年来当地经济增
长的良好态势很大程度上得益于上
海、苏南等地区的辐射。一批上海企
业相继落户南通，沪资对南通经济

的拉动、引领效益正逐渐显现。和上
海周边区域沿海产业形成优势互
补，将是南通今后经济新的增长点。

上海现代服务业联合会会长周
禹鹏说，区域经济一体化的发展红
利已被世界诸多城市群发展实践所
证，是推动中国经济增长强有力的
新动力源。目前长三角正在寻找新
的动力源，各种要素的进一步整合
将蕴含区域进一步发展的新红利。
对话会由上海社科院、文汇新民

联合报业集团和新浪网共同主办，四
川水井坊股份有限公司全程支持。

长三角市长企业家对话会上一致认定———

一体化发展带出“新红利”


